Colombia avanza en la implementación del Catastro Multipropósito, 26,8% del territorio nacional actualizado es la cifra que reporta el IGAC para 2025

- En el año 2024, más de 30.5 millones de hectáreas fueron actualizadas, las cuales equivalen al 26,8% de todo el territorio nacional con información predial al día.
- Esto fue posible gracias al esfuerzo de los equipos técnicos del IGAC y a los procesos de participación con enfoque diferencial con las diversas comunidades del territorio nacional, priorizando así la gestión catastral en beneficio de comunidades campesinas, indígenas, negras, afrocolombianas, raizales y palenqueras.

Bogotá, D. C., 30 de enero de 2025. El 2024 ha sido el año con mayor avance, desde la firma de los Acuerdos de Paz, para los procesos de actualización catastral con enfoque multipropósito en las diferentes regiones de la nación. Durante esta vigencia, el Instituto Geográfico Agustín Codazzi - IGAC, trabajó de manera significativa en el fortalecimiento de la información geográfica, geodésica, catastral y agrológica, lo que permitió contar con los insumos fundamentales para la construcción del Catastro Multipropósito. Así, al cerrar el año, el país cuenta con 208 municipios actualizados, que representan 30.5 millones de hectáreas y que equivalen al 26,8% del país.

Este es uno de los logros más importantes y significados en los últimos años, pues para 2025 el país triplicó la cifra entregada por el gobierno anterior (9,4% del país actualizado) y logró un poco más del doble del área actualizada que se tenía para la vigencia pasada, al pasar de 14 millones de hectáreas en la vigencia 2024 a 30,5 millones con las que inicia el 2025.

La construcción e implementación del Catastro Multipropósito en estos municipios fue posible gracias al fortalecimiento de los procesos de participación con enfoque diferencial con las diversas comunidades del territorio nacional, priorizando así la gestión catastral en beneficio de comunidades campesinas, indígenas, negras, afrocolombianas, raizales y palenqueras.

Esta implementación se ha realizado de manera participativa, abarcando a comunidades campesinas, víctimas del conflicto, adultos mayores, jóvenes y mujeres, lo cual garantiza una información precisa y fundamental para conocer la realidad de la organización y ordenamiento de cada territorio.

Los avances, reflejan el compromiso del gobierno nacional para fortalecer la implementación y cumplimiento de los Acuerdos de Paz. Se destaca, la actualización

de 44 municipios PDET, para un avance del 24,8% de estas entidades con información catastral actualizada, que equivalen a más de 9,6 millones de hectáreas que hoy cuentan con información detallada de sus territorios. Promoviendo así, la construcción de una paz basada en la toma de decisiones informada y la prestación eficiente, eficaz y efectiva de servicios relacionados con la seguridad jurídica de la propiedad, los procesos de formalización y el desarrollo del territorio con la participación de una ciudadanía en busca del cierre de las inequidades históricas de la tenencia de la tierra de nuestros territorios.

Las apuestas para la transformación del campo y el fortalecimiento de las actividades agropecuarias son las más beneficiadas con la información actualizada del Catastro Multipropósito en este periodo.

La focalización prioritaria de los municipios incluidos en los núcleos de la Reforma Agraria definidos por el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, permiten que hoy cuenten en su gran mayoría, con información relevante para avanzar en las apuestas del sistema nacional de reforma agraria y desarrollo rural.

De los 72 municipios priorizados que están bajo la responsabilidad del IGAC como gestor catastral, 64 de ellos cuentan con información actualizada en materia cartográfica, levantamiento de suelos (insumo clave para conocer el potencial uso y vocación del suelo), valores catastrales actualizados y de esto, el 20% de estas entidades territoriales cuentan con información física y jurídica detallada.

Gracias al avance, la implementación y actualización del Catastro Multipropósito en toda Colombia, el IGAC sigue construyendo una Geografía para la Vida.

Publicado el Jueves, 30 de Enero de 2025 - 15:50